

Parque nacional de Picos de Europa

El **parque nacional de los Picos de Europa** es un espacio natural protegido español de 67 127 hectáreas⁵ situado en la cordillera Cantábrica en las provincias de Asturias, León y Cantabria. Es una de las mejores reservas mundiales de los ecosistemas ligados al bosque atlántico e incluye la mayor formación caliza de la Europa Atlántica.

Su origen lo hallamos en la iniciativa política de Pedro Pidal, Marqués de Villaviciosa, inspirado tras su viaje al Parque Nacional de Yellowstone en los EE.UU. Gracias a él, el macizo occidental fue declarado parque nacional el 24 de julio de 1918 por Alfonso XIII bajo el nombre de "Parque nacional de la Montaña de Covadonga", siendo el primer espacio protegido del país. Inicialmente comprendía 16 925 ha, el 30 de mayo de 1995 se amplió su extensión hasta las 64 660 hectáreas y finalmente, el 3 de diciembre de 2014 se volvió a ampliar hasta las 67 127 actuales.

El 10 de julio de 2003 la Unesco aprobó la propuesta que lo convierte en reserva de la biosfera.

El parque nacional de los Picos de Europa se localiza en la parte central de la Cordillera Cantábrica. Abarca una superficie de 67 127 ha,⁵ con una población de 4600 habitantes, lo que supone una densidad de tan solo 14,06 hab/km², distribuidas tanto en la parte sur de la Cordillera como en la norte.

La cota más alta del parque se sitúa en los 2650 msnm en el pico de Torrecerredo y la más pequeña a nivel del mar de 75 m en el río Deva lo que supone una diferencia de 2575 m.

La demarcación se distribuye entre los municipios asturianos de Amieva, Cabrales, Cangas de Onís, Onís, Peñamellera Alta y Peñamellera Baja, los leoneses de Oseja de Sajambre y Posada de Valdeón y los cántabros de Camaleño, Cillorigo de Liébana y Tresviso

El territorio está además declarado Zona de Especial Protección para las Aves (ZEPA), Lugar de Interés Comunitario (LIC) y Reserva de la Biosfera (Unesco), lo que denota su calidad natural y paisajística.



Lago Enol.



Estatua de Don Pelayo, Covadonga.



Iglesia de Oseja de Sajambre.

MIRADORES

Asturias

- Amieva: Mirador del Chorco y Mirador de Ordiales.
- Cabrales: Mirador de Camarmeña, Mirador Pedro Udaondo, Mirador del Pozo de la Oración y Mirador del Urriellu.¹²
- Cangas de Onís: Mirador de Entrelagos, Mirador de la Reina, Mirador de Los Canónigos, Mirador del Príncipe y Mirador del Rey.
- Peñamellera Alta: Mirador de Oceño.¹²
- Peñamellera Baja: Mirador de San Esteban.¹²

León

- Oseja de Sajambre: Mirador de Berrunde, Mirador de Los Porros y Mirador del Vallejo de la Fragua.¹²
- Posada de Valdeón: Mirador de Pandetrave, Mirador de Piedrashitas, Mirador del Tombo y Mirador de Valdeón.¹²

Cantabria

- Camaleño: Mirador de Llesba y Mirador del Cable.¹²
- Tresviso: Mirador de Santo Toribio, Mirador del Balcón de Pilatos y Mirador del Valle de Sobra.¹

INFORMACIÓN DE INTERÉS

Qué hay que saber

- **Qué vas a encontrar**

Distribuido entre 11 pueblos, Picos de Europa es el único Parque Natural de España habitado, ofreciendo al viajero una experiencia diferenciadora. Vida rural y naturaleza conviven así desde hace siglos en un entorno único. Aquí, por ejemplo, podrás descubrir más de la mitad de los vertebrados que existen en la Península Ibérica, distribuidos por sus variados paisajes. Prados, lagos, montañas como el Naranjo de Bulnes, gargantas e impresionantes bosques alojan a los “habitantes” del Parque. Grandes mamíferos como el corzo y el rebeco conviven comparten escenarios con el urogallo o el alimoche, representantes de la numerosa avifauna que aquí te sorprenderá.
- **Itinerarios por el Parque**

El Parque es accesible en coche pero una vez allí encontrarás más de 30 rutas autoguiadas. Del mismo modo hay tres centros de visitantes, donde podrás recabar información sobre ellas y sobre la mejor manera de conocer Picos de Europa. También se organizan rutas gratuitas guiadas entre los meses de julio y septiembre en las tres provincias que conforman el Parque. Además hay 17 miradores, distribuidos por todo el conjunto, desde los que te enamorarás de las espléndidas vistas que te esperan. [Mapa del Parque Nacional de Picos de Europa](#)
- **No te vayas de la zona sin...**

En Cangas de Onís se encuentra el Real Sitio de Covadonga. En este complejo religioso destacan la Santa Cueva y la Basílica, que conmemoran la batalla de Covadonga en el año 722. En estas tierras se erigió el Reino de Asturias, primer paso de la Reconquista, un lugar con mucha historia. No dejes tampoco de descubrir la sabrosa gastronomía local. Mención especial para sus quesos azules, como el Cabrales, el Bejes-Tresviso o el Valdeón. Otros platos como la clásica fabada asturiana, las carnes rojas o el famoso *pitú de caleya*, un pollo local, merecen una parada en alguno de los restaurantes que encontrarás aquí.